



19. Juli 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte, liebes Kollegium und liebe städtische Mitarbeiter,

nun, da sich das Schuljahr dem Ende neigt, möchte ich die Gelegenheit nutzen, mich ganz herzlich bei Ihnen und euch allen zu bedanken. Es war mein erstes Jahr als Schulleiter und ein aufregendes und intensives Jahr. Gemeinsam haben wir viel geschafft, und ich bin sehr dankbar für die vertrauensvolle und konstruktive Zusammenarbeit. Ein Höhepunkt waren sicherlich die beiden sehr stimmungsvollen Abschlussfeiern, auf denen wir die Schülerinnen und Schüler mit ESA, MSA, FH-Reife oder Abitur in einen neuen Lebensabschnitt entlassen konnten. Ein großes Dankeschön an alle, die dazu beigetragen haben.

Wir haben gemeinsam einige positive Veränderungen angestoßen: Aus der Zukunftswerkstatt heraus entsteht ein neues Leitbild für unsere Schule. Die Begriffe „offen“, „gemeinsam“ und „engagiert“ werden dabei im Mittelpunkt stehen. Im nächsten Schuljahr möchten wir alle Schülerinnen und Schüler in einem großen Beteiligungsprojekt einladen, ihre Schule aktiv mitzugestalten. Es ist mir ein Herzensanliegen, dass jede und jeder von Euch sich einbringen kann. Ein großer Fortschritt war auch die Verabschiedung unseres neuen Medienkonzeptes. Dank der Unterstützung der Stadt Lauenburg konnten wir die Jahrgänge 7 und 11 erstmals mit elternfinanzierten iPads ausstatten. Dies ist ein bedeutender Schritt in die Zukunft der Bildung. Die iPads fördern die Medienkompetenz und ermöglichen individuelle Lernwege durch den Einsatz von Lern-Apps und digitalen Plattformen.

Leider gab es auch weniger erfreuliche Ereignisse. Der Vandalismus auf den Toiletten hat extreme Formen angenommen, und nur durch drastische Maßnahmen konnte dies zumindest eingedämmt werden. Ich appelliere an alle Schülerinnen und Schüler, die Toiletten ordentlich zu hinterlassen – das ist auch in eurem eigenen Interesse. Liebe Eltern, bitte sprechen Sie mit Ihren Kindern darüber. Sachbeschädigungen sind kein Scherz und können ernste Konsequenzen haben.

Im kommenden Schuljahr wird baulich einiges passieren. Wir mussten lange warten, aber nun geht es endlich los: Der Baubeginn der neuen naturwissenschaftlichen Räume startet bereits in den Ferien, und im Herbst beginnen die Arbeiten an der neuen Sporthalle. Auch die Planungen für die Neugestaltung unserer Schulhöfe nehmen im nächsten Schuljahr Fahrt auf. Hierbei wird die Schülerschaft aktiv mit eingebunden – eure Ideen sind gefragt!

Die Personalsituation bleibt leider angespannt. Trotz mehrfacher Ausschreibungen sind derzeit drei Planstellen unbesetzt. Dieses landesweite Problem wird uns noch eine Weile begleiten, aber wir werden unser Bestes geben, um trotzdem einen reibungslosen Schulbetrieb zu gewährleisten.

Trotz dieser Herausforderungen gibt es auch erfreuliche Nachrichten: Frau Preißler hat ihre Staatsprüfung bestanden und wird uns nun dauerhaft in den Fächern Englisch und Französisch unterstützen. Herzlichen Glückwunsch! Frau Riechert wird als Referendarin in den Fächern Mathe und Sport unser Team verstärken, und Frau Lange beginnt ihren Anpassungslehrgang im Fach Deutsch. Ich wünsche beiden viel Erfolg und Freude bei ihrer Tätigkeit!

Das Ende eines Schuljahres bedeutet auch immer Abschied zu nehmen. Herr Grube beginnt im neuen Schuljahr sein Referendariat, leider nicht an der AGL. Ich wünsche viel Erfolg und freue mich auf ein Wiedersehen! Auch Frau Steinhauer-Findorff verlässt uns. Alles Gute für den neuen beruflichen Weg! Besonders ungern verabschieden wir uns in diesem Schuljahr von zwei AGL-Urgesteinen. Frau Hesse geht nach 22 Jahren in Lauenburg in den wohlverdienten Ruhestand, und Herr Bieger verabschiedet sich nach 33 Jahren. Ich wünsche beiden viele schöne Unternehmungen mit ihren Liebsten, eine gute Gesundheit und hoffe, dass sie uns oft besuchen werden!

Ich danke allen für die Unterstützung und freue mich darauf, gemeinsam das nächste Schuljahr anzugehen. Ich wünsche Ihnen und euch eine erholsame und schöne Sommerzeit.

Mit herzlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'B. Buttler', with a stylized flourish at the end.

Björn Buttler
Schulleiter